

## Informe Temporada 2023-2024

### Área: Esquí de Velocidad

## PROGRAMA:

La estructura de Esquí de Velocidad ha realizado:

- Dos actuaciones en nieve en la temporada 2023/24, ambas en la estación francesa de Vars, donde se encuentra la pista de los récords actualmente.
- También allí se llevó a cabo la Copa del Mundo de Formigal trasladada a Vars por falta de nieve.

Por los motivos de falta de nieve y anulación de todas las competiciones en los pirineos, esta temporada NO se han llevado a cabo por segundo año consecutivo:

- El Campeonato de España
- La creación del I Circuito de Copa de España
- La Copa del Mundo de Formigal (3 intentos)

## ESTRUCTURA:

Atletas RFEDI:

- Ricardo Adarraga (FADI Arag-EECAN)
- Marta Visa (FCEH-CEC)

Responsable Esquí de Velocidad en la RFEDI:

- Robert Puente

Chairman del Comité FIS de Esquí de Velocidad:

- Ricardo Adarraga

Participantes españoles no RFEDI esta temporada:

Nadie por 2ª temporada consecutiva.

## **Resultados del Equipo Nacional**

Marta Visa:

6º WC KL Vars 27/01/2024  
7º WC KL Vars 28/01/2024  
7º WC KL Vars 27/03/2024  
5º WSC KL Vars 24/03/2024

General WC 6ª

Ricardo Adarraga:

16º WC KL Vars 27/01/2024  
10º WC KL Vars 28/01/2024

12º WC KL Vars 27/03/2024  
11º WSC KL Vars 24/03/2024

General WC 12º

Destaca:

Marta Visa 6ª y Ricardo Adarraga 12º en la general de la Copa del Mundo. Marta en el Campeonato del Mundo de Vars, celebrado el 24 de marzo de 2024, ha batido 2 veces su récord de España dejándolo en 214,617 km/h.

### **COPA NACIONES 2024:**

España 3ª

**Entrenamientos en túnel viento:** No.

### **Presencia institucional y en medios de comunicación:**

- Asistencia presentación de los Equipos Nacionales RFEDI en Santiago de Compostela 2023.
- Prácticamente la totalidad de telediarios/noticieros a nivel nacional, periódicos y webs publicaron la noticia de los récords de España de Marta, además de muchos regionales. La gesta ha sido muy viral en las redes sociales.

### **Actividades Comité de esquí de Velocidad**

- Preparar el reglamento y la I Copa de España de Esquí de Velocidad.
- Continuar asesorando y gestionando la WC de Formigal.
- Traer más deportistas al KL, especialmente corredoras.

### **CONCLUSIONES Y VALORACIÓN DE LA TEMPORADA 2022/23**

Los deportistas no pudieron entrenar ni esquiar antes de las WC de Vars de enero debido a la falta de nieve, especialmente en España, la peor temporada en décadas.

Marta tiene un grandísimo potencial que ya ha demostrado, pero existen puntos a revisar, como es su material aerodinámico y la preparación de los esquís.

Ricardo mantiene su línea y aunque ha empeorado ligeramente su posición, se mantiene firme.

## Marta Visa

Llegó muy motivada y pudo entrenar 4 días en Vars antes del Cto del Mundo a velocidades cercanas a los 200 km/h en cada jornada. Para ella ha sido el mejor entrenamiento de su vida.

En técnica y mentalmente ha progresado muchísimo en el mes de marzo. Ha esquiado muy bien, su posición aerodinámica es casi perfecta, no le impacta ir subiendo para salir de donde jamás lo había hecho, ya que ella todavía no ha salido desde la parte más alta.

Debemos optimizar su material aerodinámico y aprender a preparar mejor sus esquís.

También su bajo peso es una desventaja.

Por contra, han surgido dos jóvenes promesas (una sueca y una francesa) que han podido entrenar bastante más que ella, y están a su altura, pero no tienen la valentía, nivel de esquí, ni postura aerodinámica tan buena como Marta.

## Ricardo Adarraga

Ricardo tiene un material muy optimizado y continúa colaborando otro año más con algunas entidades de reconocido prestigio construyendo y probando diferentes suelas, así como evolucionados arreglos en sus botas. Sabe preparar su material de manera óptima.

Por contra le han salido 3 nuevos duros competidores que habitualmente están entre los 5 primeros y le están relegando a posiciones más retrasadas.

Por otro lado, cabe destacar que Ricardo continúa como Chairman del Comité FIS de Esquí de Velocidad, por lo que continúa siendo el máximo responsable mundial de este deporte.

## OTRAS CONSTANCIAS

Robert Puente se desplazó como técnico al Campeonato del Mundo y a esta prueba se llevó como porteador (sherpa) a David Fresneda Fernández, quien hizo una excelente labor.



Marta Visa en acción Cto Mundo Vars 2024



Equipo Nacional y Técnico RFEDI Cto Mundo Vars 2024